

ABSTRAK

Siti Khadijah Alwahaby, NIM 12102183012, Pandangan Tokoh Agama dan Tokoh Adat Terhadap Larangan Perkawinan Semarga pada Masyarakat Desa Lamahala Jaya Kecamatan Adonara Timur Kabupaten Flores Timur, Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing: Dr. H. Ahmad Muhtadi Anshor, M.Ag.

Kata Kunci : Tokoh Agama, Tokoh Adat, Larangan, Perkawinan, Semarga.

Penelitian ini dilatar belakangi oleh tradisi adat yang sangat kental. Di Desa Lamahala, walaupun daerahnya tergolong masyarakat yang sangat religious dalam mengamalkan ajaran Islam, akan tetapi dalam praktek perkawinan ini masyarakat masih mengikuti hukum adat salah satunya yaitu aturan larangan perkawinan semarga. Perkawinan merupakan suatu hal penting yang menyangkut hak, ibadah, keturunan, keberlangsungan hidup, maka sangat perlu untuk mendapatkan pemahaman terkait larangan perkawinan semarga dengan melihat sudut pandang dari tokoh agama dan tokoh adat.

Rumusan dalam penelitian ini adalah (1) Bagaimana pandangan tokoh agama terhadap larangan perkawinan semarga pada masyarakat Desa Lamahala Jaya Kecamatan Adonara Timur Kabupaten Flores Timur? (2) Bagaimana pandangan tokoh adat terhadap larangan perkawinan semarga pada masyarakat Desa Lamahala Jaya Kecamatan Adonara Timur Kabupaten Flores Timur? (3) Apa perbedaan dan persamaan pandangan tokoh agama dan tokoh adat terhadap larangan perkawinan semarga pada masyarakat Desa Lamahala Jaya Kecamatan Adonara Timur Kabupaten Flores Timur.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini adalah dengan menggunakan teknik observasi, wawancara dan dokumen. Sedangkan dalam pengecekan keabsahan data, penelitian ini menggunakan triangulasi agar data yang dilakukan benar benar valid dan dapat dipertanggungjawabkan.

Dari hasil penelitian ini diketahui bahwa: 1) Pandangan tokoh agama terhadap larangan perkawinan semarga boleh-boleh saja melakukan perkawinan semarga asalkan tidak terikat nasab dan sesusuan 2) Pandangan tokoh adat terhadap perkawinan semarga adalah dilarang. Karena merupakan aturan dari nenek moyang karena menganggap semarga itu berarti sedarah. 3) Persamaan dari pandangan tokoh agama dan tokoh adat terletak pada bagian mahram dari mahram semarga sama dengan mahram dalam Islam, dan hubungan kekeluargaan yang mana dari dilarangnya perkawinan semarga dengan tujuan perkawinan dalam Islam adalah agar mengembangkan keturunan dan saling menjaga tali silaturahmi. Kemudian untuk perbedaan dari pandangan tokoh agama dan tokoh adat terletak pada sistem kekerabatan marga dengan kekerabatan daam Islam. Perbedaan selanjutnya yaitu akibat dari terjadinya perkawinan semarga.

ABSTRACT

Siti Khadijah Alwahaby, NIM 12102183012, The Viewpoints of Religious Leaders and Tribal Figures on the Prohibition of Same Clan Marriage in Lamahala Jaya Village Communities, East Adonara District, East Flores Regency, Department of Islamic Family Law, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State University Tulungagung, 2022, Supervisor : Dr. H. Ahmad Muhtadi Anshor, M.Ag.

Keywords: Religious Leaders, Tribal Figures, Prohibition, Marriage, Family

This research was motivated by a very strong traditional tradition. In Lamahala Village, although the area was classified as a very religious community in practicing Islamic teachings, they still followed customary law for marriage case, one of which was the prohibition of same clan marriages. Marriage was an important matter concerning rights, worship, descent, survival, so it was very necessary to get an understanding regarding the prohibition of one clan marriages by looking at the point of view of religious leaders and tribal figures.

The formulations in this study were (1) What was the viewpoint of religious leaders on the prohibition of same clan marriages in the community of Lamahala Jaya Village, East Adonara District, East Flores Regency? (2) What was the viewpoint of tribal figures on the prohibition of same clan marriages in the people of Lamahala Jaya Village, East Adonara District, East Flores Regency? (3) What was the difference and similarity in the viewpoint of religious leaders and tribal figures on the prohibition of same clan marriages in the community of Lamahala Jaya Village, East Adonara District, East Flores Regency.

This study used qualitative research methods. For data collection techniques in this study, the researcher was using the technique of observation, interviews and documents. Meanwhile, in checking the validity of the data, this study used triangulation so that the data carried out was truly valid and could be accounted for.

From the results of this study, it was known that: 1) The viewpoint of religious leaders on the prohibition of same clan marriages were okay as long as they were not bound by lineage and milk-siblings 2) The viewpoint tribal figures on the same clan marriages were prohibited. Because it was a rule from the ancestors who thought that clan means blood. 3) The similarity of the views of religious leaders and tribal figures lied in the part of the family mahram being the same as the mahram in Islam, and the family relationship which prohibited the same clan marriage with the purpose of marriage in Islam was to develop offspring and maintain mutual ties of kinship. Then for the difference from the viewpoint of religious leaders and tribal figures lied in the clan kinship system with kinship in Islam. The next difference was the consequence of same clan marriage

ملخص

سيدة خديجة الوهابي، رقم القيد. 12102183012، آراء الزعماء الدينيين والزعماء التقليديين ضد حظر الزواج الأسري في مجتمع قرية لامهالا جايا، أدونارا الشرق، فلوريس الشرق، قسم الأحوال الشخصية، كلية الشريعة والدراسات القانونية، جامعة سيد علي رحمة الله تولونج أجونج، 2022، المشريف: الدكتور الحاج أحمد مهدي أنصار الماجستير.

الكلمات المفتاحية: الزعماء الدينيين، الزعماء التقليديين، النهي، الزواج، الأسرة

هذه الدراسة مدفوع بتقاليد تقليدية قوية للغاية. في قرية لامهالا، على الرغم من أن المنطقة مصنفة على أنها مجتمع ديني للغاية في ممارسة التعاليم الإسلامية، إلا أن هذا الزواج لا يزال يتبع القانون العرفي، أحدها حظر الزواج العشائري. يعتبر الزواج مسألة مهمة تتعلق بالحقوق والعبادة والنسب والبقاء، لذلك من الضروري للغاية الحصول على فهم بشأن حظر الزيجات العشائرية من خلال النظر إلى وجهة نظر الزعماء الدينيين والزعماء التقليديين.

الصياغات في هذه الدراسة هي (1) ما هو آراء الزعماء الدينيين حول حظر الزواج العشائري في مجتمع قرية لامهالا جايا، أدونارا الشرق، فلوريس الشرق؟ (2) ما هو آراء الزعماء التقليديين في حظر الزواج العشائري في مجتمع قرية لامهالا جايا، أدونارا الشرق، فلوريس الشرق؟ (3) ما هي الاختلافات والتشابهات في آراء الزعماء الدينيين والزعماء التقليديين بشأن حظر الزواج العشائري في مجتمع قرية لامهالا جايا، أدونارا الشرق، فلوريس الشرق.

استخدمت هذه الدراسة طرق البحث النوعي. تتمثل تقنيات جمع البيانات في هذه الدراسة في استخدام تقنية الملاحظة والمقابلات والوثائق. وفي الوقت نفسه، عند التحقق من صحة البيانات، تستخدم هذه الدراسة التثليث بحيث تكون البيانات المنفذة صحيحة حقًا ويمكن حسابها.

من نتائج هذه الدراسة، من المعروف أن: (1) آراء الزعماء الدينيين في تحريم الزواج العشائري مقبولة طالما أنهم غير مرتبطين بالنسب والنسب (2) آراء الزعماء التقليديين في الزواج العشائري محظورة. لأنها قاعدة من الأجداد لأنهم يعتقدون أن العشيرة تعني الدم. (3) تشابه آراء الزعماء الدينيين والزعماء التقليديين يكمن في كون محرم الأسرة محرماً محرماً في الإسلام، والعلاقة الأسرية التي تحرم زواج العشيرة بغرض الزواج في الإسلام هي تنشئة النسل. والمحافظة على روابط القرابة المتبادلة. ثم يكمن الاختلاف عن آراء الزعماء الدينيين والزعماء التقليديين في نظام القرابة العشائرية مع القرابة في الإسلام. الاختلاف التالي هو نتيجة الزواج العشائري